

Attention aux hérissons !

Afin que le printemps ne tourne pas au massacre pour la faune sauvage, merci aux automobilistes et motards de lever le pied, aux jardiniers de ne pas débroussailler trop près des haies et aux propriétaires de chien de les tenir en laisse. Les hérissons, et pas qu'eux, pourront ainsi aussi profiter du printemps !

SOS hérissons accueille et soigne des animaux de toute la région

Bien loin des 16 hérissons soignés en 2007, le centre de soins SOS hérissons situé à Vernier a accueilli 203 hérissons en 2023 avec un taux d'animaux sauvés, puis relâchés, de 86%. Le centre est agréé par le canton, qui participe d'ailleurs aux frais vétérinaires aux côtés des parrainages.

En général, les hérissons arrivent au centre : malades, blessés, affaiblis, infestés de parasites, ou encore amaigris. Dans la plupart des cas, les causes sont directement ou indirectement humaines (débroussailluses à fil, morsures de chiens, piscines, etc.) d'où notre responsabilité d'en assumer les conséquences. A ceux-là s'ajoutent de mai à août des jeunes dépendants bien souvent égarés ou séparés par mégarde de leur mère car le nid a été détruit souvent par mégarde ou par un chien.

Retour à la liberté dans un jardin naturel

Le moment de la remise en liberté est l'une des étapes les plus importantes pour les hérissons qui doivent désormais réapprendre à se débrouiller seuls. Ils sont relâchés dans leur jardin d'origine et dans le jardin d'adoption d'une famille d'accueil volontaire, dont le dossier d'adoption est étudié puis sélectionné en fonction de critères bien définis (haies fournies, abri et réfectoire pour les hérissons, potager sans pesticides, entretien respectueux de coins sauvages, etc.). Cette étape permet de sensibiliser les propriétaires à la nécessité de préserver la biodiversité, le hérisson joue alors le rôle d'ambassadeur idéal pour les convaincre de rendre leur jardin plus naturel.

Le centre de soins SOS hérissons fonctionne grâce à l'aide de bénévoles qui participent aux tâches quotidiennes de nettoyage et de nourrissage. Il est également possible de faire un don ou de parrainer un hérisson directement depuis le site internet du centre. Ce dernier permet à chacun de suivre l'évolution des pensionnaires.

Site Internet : www.christinameissner.com/nature/sos-herissons/

Des lames et des fils qui infligent de graves blessures !



Au printemps 2024, le centre SOS hérissons a accueilli Tchak, Oscar et Brunehilde, trois hérissons gravement blessés lacérés par une débroussailluse à fil. Deux sont en soins, le troisième a eu moins de chance et n'a pu être sauvé tant la blessure était profonde et dans un état d'infection avancé.

Jardiniers, n'utilisez pas d'engins coupants au ras des haies, les hérissons s'y réfugient pour s'abriter le jour !

La route de tous les dangers !



Cocolet, Tara et Luna ont été trouvés en état de choc, paralysés et souffrant de blessures internes au bord de la route. Cocolet a miraculeusement récupéré l'usage de ses quatre pattes après plusieurs semaines de convalescence. On garde l'espoir pour Tara qui recommence à manger par elle-même et à se déplacer. Malheureusement Luna après des semaines entre la vie et la mort a fini par succomber.

Usagers de la route, levez le pied svp !

Avant le nettoyage de printemps de meubles de jardin, attention aux bébés hérissons !